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Et maintenant à vous !  Comment êtes  
vous devenu un fan de sumo ? 

 
par Peter Dzierzynski 

 
 
 
 
 
 
 
« Je pense que le sumo, c'est  
super ». 
 
Bien souvent, cette phrase 
déclenche de petits sourires en 
coin dans votre cercle d'amis. 
Beaucoup comprennent le sumo 
de la façon suivante : deux 
hommes très gros revêtus de 
shorts bizarres debout sur une 
plate-forme qui essaient de jeter 
l'autre du haut de cet endroit à 
l'aide de leurs ventres. 
 
Malheureusement, ce préjugé est 
très répandu. Comment le sais-je ? 
Parce que c'est précisément ce que 
je pensais dans le passé. 
 
Et puis, au début des années 90, 
j'ai zappé dans les programmes 
télévisés vers minuit un soir et ai 
fini par atterrir sur une chaîne 
japonaise. Elle était proposée par 
le réseau câblé de Hambourg à 
cette époque (bien entendu, il n'y 
avait que le son en japonais et sans 
sous-titres). 
 
Et qu'ai-je vu : des gros 
bonshommes et shorts bizarres qui 
se fixaient méchamment du regard 
après une cérémonie non moins 
bizarre, puis finissaient par se ruer 

l'un sur l'autre. 
 
Je fus fasciné. Je ne comprenais 
pas un traître mot (enfin, sauf 
phonétiquement). Ils parlaient à 
l'évidence en permanence de 
requins : « Hai » [l'auteur est 
Allemand et Hai est le terme 
allemand pour les squales]. Ce fut 
mon premier contact. 
 
A partir de ce moment j'ai toujours 
vérifié s'il pouvait y avoir des 
retransmissions de sumo. Et 
soudain, la chaîne japonaise 
disparut. Les autres sources 
d'information sur le sumo étaient 
hors de portée, l'internet en étant 
alors à ses balbutiements. 
 
Plus tard je vis un reportage sur 
les sumotori. Je fus sidéré quand 
je vis l'un d'entre eux faire le grand 
écart. Je pouvais à peine y croire. 
Après cela, mon opinion fut 
changée et mon respect pour ces 
garçons grandit, et ils devinrent 
des sportifs sérieux à mes yeux.  
 
Quand ma société fut reliée à 
l'internet, je découvris un forum 
sur le sumo en langue allemande 
alors que je naviguais sur la Toile. 
Je m'enregistrai et le visitai de 

temps à autres, pour acquérir les 
premières bases de connaissance 
sur ce sport. 
 
Puis Eurosport commença à 
diffuser le sumo de manière plus 
régulière. Parfois, je remarquais 
qu'il y avait un jeu de paris sur le 
forum allemand mais je ne le 
compris que plus tard, et j'y 
participe depuis. Un jour, le 
propriétaire du site le laissa 
sombrer mais les administrateurs 
qui le maintenaient  avec grand 
soin le poursuivirent sous un autre 
nom et sur un autre lieu. On y 
trouve non seulement des 
membres venus d'Allemagne mais 
aussi de toute l'Europe. On y 
trouve des gens de tous âges et de 
toutes occupations. Je suis sans 
doute l'un des plus âgés, étant 
trois fois grand-père et voyant 
l'heure de la retraite arriver bien 
vite. 
 
Je ne suis pas encore devenu un 
expert, et je peux encore 
difficilement distinguer un 
mawashi du tout-venant :-) 
 
Mon intérêt dans ce sport s'est 
toujours maintenu, et ne devrait 
pas s'évanouir de sitôt. 

 

         
 
 

A chaque numéro de SFM, nous demandons à l'un d'entre vous 
de nous parler de lui et du sumo. Vous pensez avoir quelque 

chose qui intéresse nos lecteurs ? Ecrivez nous dans notre 
section courrier ! Bonne lecture. 


